

Avanzan compromisos para recuperar hábitat y evitar extinción del huemul



Coyhaique- Seguir avanzando en la tarea de restablecer la conectividad de subpoblaciones sanas de huemul en la Patagonia chilena, recuperar hábitat y corredores de vida silvestre, a través de un trabajo colaborativo, fue el foco de la reunión que sostuvo el director nacional de SAG, José Guajardo Reyes, junto al seremi de Agricultura de Aysén, Eugenio Ruiz; la presidenta del Directorio Rewilding Chile y representante de la Fundación Tompkins Conservation, Kristine Tompkins, además de profesionales de Conaf Aysén y guardaparques de la Reserva Nacional Cerro Castillo.

Se trató de un positivo encuentro de coordinación que permitió dar cuenta de las medidas en curso en el marco del objetivo que impulsa el Ministerio de Agricultura, SAG y Conaf con Fundación Rewilding Chile, luego del convenio firmado en 2023 para la creación el primer Corredor Nacional del Huemul (CNH) en el país.

“Estoy muy agradecida de ser invitada a esta reunión que considero súper clave, hablando del rescate de la especie huemul, y se reforzó que esta especie no sobrevivirá en la ausencia de la coordinación y compromiso entre Gobierno, partes privadas, comunidades locales, regionales y nacionales. Si no hubiésemos firmado un convenio hace

un año, creando el concepto de Corredor Nacional de Huemules, no tendríamos esta reunión hoy. Cuando uno compromete un Corredor Nacional, significa que tiene que trabajar desde el punto donde viven los pocos que quedan, hasta Santiago. Estoy muy agradecida y feliz”, subrayó Kristine Tompkins.

En este sentido, la iniciativa del Corredor Nacional de Huemul busca generar una conexión entre las macrozonas norte, centro y sur, abarcando 6 Parques Nacionales y 4 Reservas Nacionales entre la región de Los Lagos, Aysén y Magallanes, respectivamente, permitiendo así avanzar en la tarea fortalecer la conectividad entre poblaciones de la especie.

El director nacional de SAG, José Guajardo Reyes, indicó que “la recuperación de lo que hemos ido perdiendo en nuestra fauna nativa es un deber para el Servicio Agrícola y Ganadero. En Aysén, he venido con mi equipo para apoyar todas las iniciativas que sean tendientes a valorizar nuestro ecosistema. Hemos tenido una reunión muy provechosa para darle un nuevo empuje y mayor coordinación, refrendando el compromiso del ministro Esteban Valenzuela, así que nos vamos con tremenda alegría de ver que se están haciendo mu-

chas cosas en pos del huemul”.

Por su parte, el seremi Eugenio Ruiz sostuvo que “con Rewilding tenemos un trabajo en común, principalmente en lo que es la línea de conservación en la Áreas Silvestres Protegidas y los corredores biológicos, que son fundamentales para esta especie emblemática que lamentablemente está con problemas de conservación. Esta tarea de conservación merece la atención de todos quienes vivimos en la región de Aysén”.

El Servicio Agrícola y Ganadero en Aysén ha desarrollado estudios desde el 2019 a la fecha, principalmente sobre análisis de riesgo de enfermedades (ARE) y la visión sanitaria frente a la especie. Además, desarrollan permanentemente atención de denuncias relacionadas a la especie. Por otro lado, el trabajo colaborativo entre la Seremi de Agricultura y Fundación Rewilding Chile impulsa capturas programadas fuera de las atenciones de denuncia, además de liderar reuniones técnicas público-privadas nacionales y binacionales.

A la fecha, las distintas entidades están delimitando observaciones para el correcto establecimiento del Corredor Nacional del Huemul en la Patagonia.